

EDITORIAL

El 29 de abril de este año 2005, nuestra Facultad cumple 77 años de vida, ligados a la enseñanza superior, investigación, extensión y servicios en las Ciencias Veterinarias y Pecuarias de Chile.

En este número de TECNOVET, le hemos dado especial relevancia al trabajo realizado por el Profesor Iñigo Díaz, en relación con el análisis comparativo de las postulaciones a las Carreras de Medicina Veterinaria, que actualmente ofrecen las Universidades del Consejo de Rectores. Consideramos que es muy importante que la comunidad conozca en forma transparente lo que acontece en este tema, porque a veces se escuchan muchos juicios valorativos, que no se compadecen con la realidad que ofrecen los fríos números. En el caso de la Universidad de Chile, en todas sus carreras, sólo se aceptan estudiantes con puntajes sobre 600 puntos en la Prueba de Selección Universitaria, lo cual pone una barrera selectiva a la calidad de todos los postulantes y por supuesto a Medicina Veterinaria. Al mismo tiempo, quiero recalcar que nuestra apuesta ha sido por la calidad de la enseñanza para nuestros estudiantes de pregrado y no por la cantidad. Es así como, nuestra matrícula la hemos mantenido en 126 nuevos cupos, desde hace 10 años, pudiendo ampliarla en varios cientos, si es que fuera la cantidad de profesionales o el lucro lo que motivara nuestra misión.

Este nuevo aniversario nos encuentra en una etapa creciente de desarrollo en el área de los post grados y post títulos. En lo que respecta a los Magísteres, desde 1971 que ofrecemos el Magíster en Ciencias Animales, con menciones en Patología, Medicina Preventiva, Avicultura y Producción Animal. En lo que concierne a los Doctorados tenemos participación directa en los Doctorados de Ciencias Silvoagropecuarias y Veterinarias, el Doctorado en Nutrición y Alimentos y el Doctorado en Acuicultura, iniciado en marzo de este año y en asociatividad con la Universidad de Valparaíso y la Universidad Católica del Norte. También, a la fecha, ofrecemos directamente como Facultad 8 Diplomados que son: en Medicina de Pequeños Animales, en Reproducción Animal, en Aseguramiento de Calidad de Leche y sus Derivados, en Neurología Veterinaria, en Anestesiología en Pequeños Animales, en Cirugía en Pequeños Animales, en Radiología Veterinaria y en Medicina de Equinos. Además, participamos como Campus Sur de la Universidad de Chile en 2 Diplomados relacionados a la Gestión de Alimentos. Estamos estudiando otros campos para ofrecer nuevos diplomados que estén relacionados fundamentalmente con los requerimientos de los usuarios.

A lo anterior, debemos agregar el exitoso Programa conducente al título de Especialista en Medicina de Pequeños Animales, de dos años de duración y los entrenamientos de profesionales nacionales y extranjeros en los Hospitales Veterinarios Externos.

Estamos trabajando en el análisis del Plan Estratégico de la Facultad, diseñado para realizarlo entre el año 2000 y 2004 y el replanteamiento de un nuevo Plan Estratégico para 2005-2010, en el cual daremos los lineamientos en las diferentes áreas de trabajo de la Facultad y entre los cuales el desafío más importante será el nuevo Plan de Estudios para la Carrera de Medicina Veterinaria de la Carrera.

Es de esta forma como respondemos a la responsabilidad de ser la única Carrera de Medicina Veterinaria del Estado de Chile, pero que para mantener nuestra calidad, realizar inversiones e incursionar en nuevos desafíos nos obliga a autofinanciarnos en cifras que llegan a más del 70% de nuestros requerimientos. Esto es posible gracias al equipo académico y el personal de colaboración de esta Facultad, ya que sin su compromiso y dedicación no sería posible estar en el pie de progreso y entusiasmo que nos embarga al inicio de este nuevo año académico.

Que disfruten este nuevo número de TECNOVET.

Santiago Urcelay V.
Decano